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第二十五回 「貨幣から見える「朝鮮」国号の変遷」 
朝鮮国時代の洋式貨幣面上に見る国号は「大朝鮮」→「朝鮮」→「大朝鮮」→「大韓」

と約十年の間に目まぐるしく変わっています。これには歴史ファン的に興味深い理由がある
ことを紹介します。 
開国四九七年(一八八八年、明治二十一年)朝鮮は初めて洋式の一圓銀貨、十文五文
銅貨を発行しました。 
この貨面には「大朝鮮」という国号が刻されています。五年後
の開国五〇二年(一八九三年、明治二十六年)発行の銀貨に
刻された国号は大を外して「朝鮮」の二文字になっています。
これは当時の在朝鮮清国 
駐在武官後世有名になる袁世凱の抗議によって為されたもの
だそうです。清国からすると朝鮮は清国の冊封下にある保護
国である、「大朝鮮」と名乗るは僭越至極であろうと朝鮮王を

叱った感じでありましょう。 
開国五〇三年(一八九四年、明治二十七年)日清戦争   
勃発、翌開国五〇四年(一八九五年、明治二十八年)日本の
勝利で終わりました。その結果清国は全く朝鮮半島から追い出されてしまったのです。 
下関条約第一条には「清国は朝鮮国が完全無欠なる独立自主の国であることを確認
し、独立自主を損害するような朝鮮国から清国に対する貢、献上、典礼等は永遠に廃止  
する。」とあります。これにより朝鮮国は清国冊封下から脱して独立国になったのです。その
結果、開国五〇三年(一八九五年、明治二十八年)銘の貨幣から国号は再び「大朝鮮」が
復活したのです。光武元年(一八九七年、明治三十年)朝鮮は国号を「大韓帝国」に改め、
同年発行の貨幣から貨面上には「大韓」と国号が刻されました。この「大韓」と刻された 
貨幣は日韓併合まで続きます。 

日本と清国の講和条約の第一条に「朝鮮は独立国」であると、わざわざ書いてあること
にまず驚嘆しますよね。この時代の朝鮮コインは一圓銀貨を除いたら比較的容易に蒐集 
することができます。一枚お持ちになり李氏朝鮮時代を偲ばれては如何でしょうか。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲会長挨拶 ▲稲益会員卓話 

 会長の時間 



                                                

１） BOXに米山記念奨学会からの確定申告用領収書と 

ポリオ根絶チャリティゴルフコンペの案内、加古川はぐるま福祉会の 

「会報 はぐるま」を入れております。 

８ページに(株)前川建設様の記事が掲載されておりますのでご覧下さい。 

２） 公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より第３３回米山功労クラブ感謝状を 

頂きましたのでお知らせいたします。 

3） 地区大会の登録期限が延長されていますので、矢坂ガバナーからの依頼文、 

地区補助金プロジェクト見学訪問(宝塚ロータリークラブ・和田山ロータリークラブ)

の案内が届きましたので回覧いたします。 

  

                       

 省 略 ☺ 稲益会員、卓話楽しみです。 

 省 略 ☺ 稲益会員、卓話楽しみにしております。 

 省 略 ☺ 大辻会員、リキ君おめでとうございます(^^) 

 省 略 ☺ 稲益会員、本日の卓話楽しみにしております。 

 省 略 ☺ 稲益会員、本日の卓話楽しみにしています。 

 省 略 ☺ 稲益会員、卓話楽しみです。 

 省 略 ☺ 写真ありがとうございます。 

 省 略 ☺ 稲益会員、本日の卓話楽しみです。 

 省 略 ☺ 皆様の応援のおかげで息子が関取になる事が出来ました。 

ありがとうございました。今からが本当の戦いになると思います。 

今後とも宜しくご支援ご協力を重ねてお願いします。 

 省 略 ☺ 写真ありがとうございます。 

 省 略 ☺ 稲益さん、卓話楽しみにしております。 

 省 略 ☺ 稲益会員、卓話楽しみにしています。 

 省 略 ☺ 結婚記念日のお花ありがとうございました。 

 省 略 ☺ 大辻会員、息子さんの昇進確定おめでとうございます。 

 省 略 ☺ テーブルの花いただきます。 

   

R↓ 省 略 ☺  損失ホテンはあるのですか? 

A↑ 省 略 ☺ 損失補填はございません。請求した側も罰せられます。 

投資はあくまで自己責任でお願いします。 

R↓ 省 略 ☺  稲益さんは「部屋とワイシャツと私」が好きな人ですか? 

A↑ 省 略 ☺  好きです！ 

以上１９件 \３３，０００- 

  本年度累計\1,368,000- 

 幹事報告 
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☆ 今 週 会員数７２名 出席４４名 出席免除１１名 欠席１７名  

☆ 欠 席 者 省略 

☆ 前 々 週 会員数７２名 出席５３名 出席免除１２名 欠席７名   

                     

         

 

  例会場当番 

 ２月４日(火) 漣・小田 

 ２月８日(土) 髙田・大野 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日１月２８日（火） ２月４日（火） ２月１１日（火） 2月１８日(火) 

卓話 

「コークスとドイツと私」 

稲益会員 

卓話 

「倉庫業とは」 

植田会員 

例会取りやめ 

[定款第 7条 

第１節(d)(１)］ 

例会変更(日時場所変更) 

東播第２グルーブ I.M. 

２月８日(土) 

午後３時～受付 

於；加古川プラザホテル 

鹿児の間 

ホスト:高砂ロータリークラブ 

そ 誕 生 日 祝  省略 

  結 婚 記 念 日 祝  省略 

  出 席 表 彰  省略 

  会社創立記念日  省略 

 出席委員会 

 親睦活動委員会 

 プログラム委員
会 

2月のおよろこび 



子宮頸がんと闘うアーティスト 

エジプトの学生アーティストたちが子宮頸がんのための啓発に取り組む 

 

カイロ・オペラハウス敷地内にあるアートギャラリーの湾曲した壁には、ビーカーや注射器、子
宮を描いたポスターが並び、女性たちが互いに支え合う力強いイメージが描かれています。
子宮頸がんとの闘いを描いたアート作品が、これほどまでに美しいものになるとは誰が想像
したでしょうか。   

カイロにあるアインシャムス大学の学生アーティストたちが、これら 36 枚のイラストについて
説明するために近くに立っています。これらのイラストは、2023 年にロータリー財団から   
200 万ドルの大規模プログラム補助金を受けた、エジプトのロータリー会員が主導するプロ
グラム「エジプトにおける子宮頸がん撲滅のための結束」を通じて作成されたものです。    

この展示会は、エル・タハリール・ロータリークラブの会員で小児科医のアマル・エル-シシさ
んが、ワクチン接種と検診を重視した子宮頸がんイニシアチブについて発表したことから始
まりました。カイロ首都圏における子宮頸がんの症例数を減らすことを目的としたこの 4年
間のキャンペーンは、エジプト政府の国家戦略に役立てられることになります。アインシャムス
大学の美術教授であるドア・エル-サーティさんは、視覚芸術を通じた認識向上は、自分の教
え子たちにふさわしい活動だと考えました。 
 
若いアーティストたちは、
子宮頸がんの原因や症
状、そして予防のカギとな
るヒトパピローマウイルス
（HPV）ワクチンについて
学びました。それまで、学
生たちはこの疾病につい
て聞いたことがありませんでした。「ロータリーを通じて、学生たちは子宮頸がんについて学
ぶことができました。それまで誰もこの病気のことを話したことがありませんでした」とエル-
サーティさん。「学生たちは関心を高め、ワクチンを接種したいと強く希望しました」  

数週間にわたってアイデアを
練った後、コンセプトを考案
し、エル-サーティさんとともに
作品の制作に取り掛かりまし
た。「学生たちの熱意とエネ
ルギーに満ちた作品に、私は
満足しています」とエル-サー
ティさんは話します。 

 
2024年 3月には、地元のロータリー会員、著名人、芸術家が展覧会に参加しました。ロー
ターアクターは、美術品の輸送や展示、来賓の案内、審査員が選出した 7人のアーティスト
に賞を授与するなど、さまざまな形で協力しました。「この大規模プログラム補助金による活
動は非常に大きなプロジェクトで、エジプトのロータリーにとって大きな意味がある」と話すの
は、当時ゲジラ・スポーティング・ローターアクトクラブの会長を務めていた医学部の学生、ヤ
シン・シェナウィさんです。「ロータリークラブとローターアクトクラブの多くの会員が、メッセー
主催者は、この展示会を、このプログラムの 4年間にわたって毎年開催することを検討して
います。 
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